
REUNION TERRAIN DU 19/11/2024 
 
Présent : Emmanuel Coulon, Jean-Luc Roudaut, Monique Trotel, Marc Bonnaud 
Excusé : Yvan Rondot 
 
De nombreux investissement ont étés réalisés : Les robots seront installés les 10, 11, 12 et 13 Décembre. Ils 
seront au nombre de 4 de marque Husqvarna avec une base d’accueil sur le 1, entre le 3 et le 4, au niveau de 
la pompe sur le 13 et au niveau du practice. 4 robots car ils vont fonctionner 24h/24 7 jours/7. En hiver ils 
vont travailler les fairways qui seront sans doute plus larges et plus longs que maintenant. Cet hiver, les 
robots feront aussi  les pré-roughs sur une largeur de 5m environ. Il est prévu de travailler avec les jardiniers 
pour définir tous les fairways en sachant qu’ils ne seront pas figés, ils pourront être modifiés très facilement 
par logiciel. Dès à présent, Emmanuel et Franck viennent tirer les câbles électriques pour leurs alimentations 
(700  m de câble). L’investissement des robots est de 130 000 €.  Depuis  cet été, il y a aussi une nouvelle 
tondeuse pour les greens (55 000€) et un nouvel outil pour aérer les greens. 
 
Les taupes: c’est le gros point noir et la grosse priorité d’Emmanuel Coulon. Les jardiniers sont dépités. Ils 
sont en recherche de solutions. Il est probable que la mise en place des robots les éloignent des fairways, 
dans tous les cas ceux-ci seront capables de les étaler.   
 
Les bacs. C’est la priorité de Franck. Emmanuel doit  nous faire des propositions pour supprimer quelques 
bacs. Déjà, il pense au bac de fairway du 1 à gauche, du bac de green du 10 à droite, le bac de fairway du 17 
et du 2ème bac de green du 18 dans lequel il y a le rocher.  Nous lui avons proposé de mobiliser quelques 
membres pour retailler toutes les bordures de bacs et d’enlever les touffes d’herbe. 
Au printemps nous aurons de vrais râteaux pour bunkers. 
 
Les greens. Il vient de recevoir une vis sans fin de plus d’un mètre et 20 cm de diamètre qui s’installe sur la 
mini pelle afin de faire des trous dans les greens pour évacuer l’eau. Pour cela il enlève une plaque de green, 
fait un trou de plus d’un mètre qu’il charge de sable et gravillons, referme le tout avec la plaque de green. 
Cette opération pourra se faire plusieurs fois sur un green. Sur les greens du 16, 17 et 18, nous lui avons 
proposé de mobiliser les membres avec les jardiniers pour enlever les plants de pâquerettes. Pour cela nous 
pourrons enlever des plaques de green sur le 2 du pony par exemple pour les plaquer sur ces derniers. 
 
Station de lavage. Nous lui avons demandé de l’agrandir et surtout de planifier un entretien régulier pour 
que celui-ci soit propre. 
 
Les départs d’hiver vont être installés cette semaine ainsi que les barrières pour protéger les greens. Les 
nouveaux départs vont être retravaillés  (aplanis et enlevés des cailloux) afin d’être opérationnels pour le 
début de saison. 
 
Jean-Luc Poulain, le président de la ligue l’a aussi appelé concernant la compétition du mois de mai (Div4). 
Ce sont des joueurs du Morbihan qui ont rapporté à Jean-Luc Poulain que notre parcours n’était pas en  
capacité de recevoir une telle compétition. Bref, il a trouvé cela très déplacé et l’a fait savoir. 
 
Des solutions ont été envisagées pour masquer l’ancien club house mais le manque de communication de la 
part de la CCI est un frein à certains investissements. 
 
L’étalonnage a été réalisé en octobre et nous sommes en attente des résultats. De nouvelles règles locales 
vont être mise en place par rapport à l’activité permanente des tondeuses robots. 
  


